

# Signature de conventions de coopération dans le domaine de l'alphabétisation

© maroc

15 05 09 @ 13:05



Le Maroc et l'Italie ont signé, jeudi à Rabat, un mémorandum d'entente et un protocole d'application de la convention de partenariat en matière d'alphabétisation et d'éducation non formelle.



Le Maroc et l'Italie ont signé, jeudi à Rabat, un mémorandum d'entente et un protocole d'application de la convention de partenariat en matière d'alphabétisation et d'éducation non formelle.

Les deux parties s'engagent, en vertu du mémorandum d'entente, à mettre en valeur les résultats du projet d'"alphabétisation de base pour apprendre à lire et à écrire en langue arabe" et à promouvoir la diffusion des contenus des cours télévisés d'alphabétisation en arabe réalisés dans le cadre dudit projet.

Signé par le ministre italien des Affaires étrangères, M. Franco Frattini, et la secrétaire d'Etat chargée de l'enseignement scolaire, Mme Latifa El Abida, ce document souligne que "le contenu pédagogique des productions diffusables respecte les valeurs et les cultures des deux pays".

Le projet d'"alphabétisation de base pour apprendre à lire et à écrire en langue arabe", financé par le ministère italien des Affaires étrangères, a été réalisé par l'Université télématique internationale "UNINETTUNO", en partenariat avec le ministère de l'Education nationale, de l'enseignement supérieur, de la formation des cadres et de la recherche scientifique. Par la suite, le Président-directeur général de la Société nationale de radiodiffusion et de télévision (SNRT), M. Fayçal Laraichi, Mme El Abida, et Mme Maria Amato Garito, recteur de l'UNINETTUNO ont signé le protocole d'application de la convention de partenariat en matière d'alphabétisation et d'éducation non formelle à distance, un programme intitulé "Apprenons l'arabe- Le Trésor des Lettres". Conformément à ce protocole, les parties signataires fixeront, d'un commun accord, les modalités et les fréquences de diffusion des contenus des cours télévisés d'alphabétisation en arabe réalisés dans le cadre de la convention.

Les parties s'engagent, en outre, à diffuser à partir du mois de septembre 2009, les contenus audiovisuels de 150 leçons vidéo des cours "Apprenons l'Arabe - Le Trésor des Lettres", sur les chaînes de télévision choisies à cet effet dans leurs pays respectifs.

Il s'agit en l'occurrence de la première chaîne et la chaîne éducative de la SNRT et de la chaîne "Raï Nettuno Sat 1" et "Raï 2" pendant les heures d'émission des cours de l'UNINETTUNO.

Ce projet, financé par l'Italie, est le fruit d'un partenariat entre le ministère italien des Affaires étrangères et le ministère de l'Education nationale, de l'Enseignement supérieur, de la Formation des Cadres et de la Recherche scientifique. Lors de la cérémonie de signature, M. Frattini a réaffirmé le soutien de son pays à la stratégie de lutte contre l'analphabétisme menée

par le Maroc, un modèle de démocratie dans le monde arabe, soulignant que le projet d'alphabétisation à distance est un pilier important à même de favoriser la participation des citoyens à la vie politique. Il a souligné que les accords signés aujourd'hui viennent renforcer davantage les liens d'amitié, de solidarité et de coopération entre les deux pays. Mme El Abida a, pour sa part, relevé l'importance d'un tel projet, du fait que l'analphabétisme des adultes pénalise bon nombre de citoyens, particulièrement les femmes et les populations des zones rurales. Conscient de ces enjeux, le gouvernement fait de l'alphabétisation une priorité nationale pour remédier à la situation qui entrave l'essor socio-économique et le développement durable du Maroc, a-t-elle rappelé. Pour sa part, M. Laraichi a qualifié "d'exemplaire" ce projet culturel et éducatif, notant que la SNRT, de par sa mission de service public, honore ses responsabilités quand il s'agit d'éduquer les catégories cibles. Participer à ce projet est véritablement une expérience extrêmement importante pour la SNRT car il s'agit d'un projet de coopération où la langue arabe sera enseignée dans un but pragmatique et éducatif, a-t-il affirmé, assurant que cette "merveilleuse" initiative reflète les liens d'amitié entre les deux pays et contribuera au renforcement des passerelles d'entraide et d'échange. Dans une déclaration à la presse à l'issue de cette cérémonie, la directrice de la chaîne de télévision "Arrabiâ", Mme Maria Latifi, a mis l'accent sur la méthode suivie dans le cadre du projet "Apprenons l'Arabe - Le Trésor des Lettres" qui, pour la première fois, "contextualise l'alphabet, le mot et la structure grammaticale". Plus de 150 leçons, d'une durée de 26 à 30 minutes, seront diffusées par "Arrabiâ", "Al Aoula" et la "Rai Uno".

MAP